
 

 

 

Miércoles 14 de Mayo 2025 
 

CMIC NACIONAL 
 

México debe aumentar inversión en infraestructura hasta 5% del PIB: CICM 
(2025-05-13, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
El Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM) consideró que el país debe incrementar su 
volumen de inversión en infraestructura en aproximadamente cinco por ciento con respecto del 
Producto Interno Bruto (PIB), con la finalidad de revertir todas las carencias que se tienen. La 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha sido otro de los actores que 
han promovido un incremento de las inversiones en infraestructura hasta el cinco por ciento con 
respecto del PIB. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Industria de construcción evalúa golpe de aranceles 
(2025-05-14, Redacción, EDO.MEX Milenio Edo. México, . 8) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la entidad, 
Arnulfo Martínez Sánchez, señaló que hasta el momento siguen evaluando el impacto que 
tendrán los aranceles norteamericanos al acero y aluminio sobre los gastos de operación del 
sector y la modificación de los montos de ejecución de obra. A inicio de -refirió- tanto el acero 
como el aluminio tuvieron incrementos naturales del 15 por ciento, lo cual se da de manera cíclica, 
y hasta el momento no se tienen identificados aumentos adicionales, sin embargo, en muchas 
ocasiones la incertidumbre y la especulación ocasionan alzas injustificadas. 
 

Preocupa a CMIC que Infonavit los deje fuera de la construcción de viviendas del 
Bienestar en Los Mochis 
(2025-05-13, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Los Mochis expresó su 
preocupación ante la posible exclusión de las empresas locales en los proyectos de construcción 
de viviendas del programa Bienestar, ante la participación de empresas foráneas y la aparente 
falta de participación de Infonavit en estos trabajos. Así lo manifestó Juan Antonio Zepeda, 
Presidente de la CMIC en la región, quien señaló que actualmente se está iniciando la 
construcción de viviendas del programa Bienestar en la zona del Nuevo Horizonte. 
 

Egresarán de la Utch Sur ingenieros civiles 
(2025-05-14, El Diario, De la Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
La Universidad Tecnológica de Chihuahua Sur (UTCH) Sur presentó la carrera de Licenciatura 
en Ingeniería Civil como una nueva opción para la población. Durante el evento protocolario de 
apertura de la nueva opción, la rectora de la institución, Luisa Yolanda Quiñones Montenegro, 
expresó que la UTCH consolida así su compromiso con la formación de profesionistas altamente 
capacitados y con una vinculación directa al sector productivo. Quiñones Montenegro explicó que 
la decisión surgió como resultado del acercamiento directo con el sector de la construcción, que 
manifestó la necesidad de capacitación especializada para su personal. Durante la ceremonia 
contaron con la presencia de representantes del rubro mencionado en el estado, entre ellos 
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Fernando Astorga del Colegio Metropolitano de Ingenieros Civiles, y Julio Mercado de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), entre otros. 
 

Cae construcción 12.2% por aranceles 
(2025-05-13, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
La industria de la construcción reportó en enero una caída de 4.5% a tasa anual y 12.1% a tasa 
mensual, desplome que en gran medida es debido a la incertidumbre generada por la aplicación 
de aranceles que inhibieron la inversión privada, señaló el presidente de CMIC, Julio Mercado 
Rodríguez. Expuso el representante de los empresarios constructores que otro factor que 
contribuyó a esta caída es que las licitaciones de la obra pública tardan en lanzarse, de hecho, 
señaló, aún no han terminado de liberarse. Actualmente, dijo, la Junta Municipal de Agua y 
Saneamiento (JMAS) es el organismo que más licitaciones ha lanzado y falta que liberen el 
Instituto Chihuahuense de Infraestructura Física Educativa (Ichife) y la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) algunas obras importantes. 
Diario Chihuahua (Sitio), 
 

La SICT en la CMIC-Esquivel a la CANACO-Bonilla y la zona rural-Blindaje zoosanitario 
(2025-05-14, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Se llegó el día. Hoy volverá a reunirse la directora General Centro de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes de la 4T, Imelda Guerra, con los integrantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Chihuahua, misma que 
preside Julio Mercado. La funcionaria federal ya estuvo en meses pasados en reunión con la 
CMIC, precisamente cuando los baches en las carreteras federales eran el reclamo latente de 
todos los sectores sociales y económicos de la entidad, y aunque en la actualidad esos reclamos 
han bajado dos rayitas, no significa que no existan, pues las pésimas condiciones de las 
carreteras, en especial la que conduce de Chihuahua a Juárez y la de Aldama-Ojinaga, siguen 
siendo una realidad, pero lo cierto es que otros problemas han venido a ser una especie de caja 
china para la encargada de la SICT en el estado, así que ya veremos cuáles son los resultados 
de este desayuno de trabajo entre Guerra y los empresarios de la construcción, mismo que se 
llevará a cabo en las instalaciones de la CMIC a las 8:30 horas de este miércoles. 
 

Guerra arancelaria aumenta el precio del cemento; obras públicas traen esperanza al 
sector en el estado 
(2025-05-14, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), ) 
La guerra arancelaria con Estados Unidos, que hasta ahora el gobierno de México ha logrado 
sortear, ya comenzó a impactar a la industria de la construcción, particularmente en el precio del 
cemento, que ha registrado un aumento de alrededor del 15% en lo que va del año. Este 
incremento es significativo, ya que encarece los costos de las obras. En entrevista, el presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Yucatán, Felipe 
Canul Moguel, señaló que los aranceles generan incertidumbre y han solicitado actuar con 
madurez para evitar disparidades de precios que terminan afectando directamente a los clientes. 
 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Alistan propuestas 
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(2025-05-14, Sara Cervantes, Reforma, . 1,6) 
En un par de meses, el sector construcción presentará propuestas y recomendaciones al 
Gobierno federal para la edificación de próximas obras de infraestructura, aseguró el Colegio de 
Ingenieros Civiles de México (CICM). Durante este mes empezará a operar el Consejo Consejo 
de Políticas de Infraestructura, que busca apoyar al Gobierno como órgano de consulta y opinión 
sobre planeación, desarrollo y operación de infraestructura, dijo Mauricio Jessurun Solomou, 
presidente del organismo. 
 

Ingenieros alistan propuestas de infraestructura al Gobierno 
(2025-05-13, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
A partir de este mes iniciará a operar el Consejo de Políticas de Infraestructura y en un par de 
meses más comenzará a presentar propuestas y recomendaciones al Gobierno federal en 
diversos ámbitos para la edificación de próximas obras de infraestructura, informó el Colegio de 
Ingenieros Civiles de México (CICM). Mauricio Jessurun Solomou, presidente del CICM, recordó 
que con dicho consejo se busca apoyar al Gobierno como órgano de consulta y opinión sobre la 
planeación, desarrollo y puesta en operación de las diferentes obras de infraestructura que se 
realicen en el País. 
 

México requiere invertir 5% del PIB en infraestructura para sostener desarrollo 
(2025-05-13, Jessika Becerra, La Jornada (sitio), ) 
México requiere invertir más del 2.5 por ciento del producto interno bruto (PIB) en infraestructura, 
como lo ha hecho durante muchos años, para estar a la altura de la globalización, sostuvo 
Mauricio Jessurun Solomou, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de México. "Se estima 
que se requiere una inversión del orden del 5 por ciento del PIB para lograr un desarrollo 
sostenido e impulsar la economía y fortalecer la competitividad, para estar a la altura de la 
globalización y las oportunidades del nearshoring", declaró en la presentación del 33 Congreso 
Nacional de Ingeniería Civil que se realizará del 11 al 13 de noviembre del 2025. 
Uno TV Noticias (Sitio),México-times CDMX (sitio), 
 

Morena propone reformar Ley de Vivienda para darle carácter social 
(2025-05-13, Redacción, Ovaciones (sitio), ) 
La diputada local Valentina Batres propuso reformas legales para avanzar hacia un nuevo modelo 
de política habitacional, que asuma el derecho humano a la vivienda como un mandato vinculante 
y que propone la creación de un Banco de Suelo. La iniciativa de reformas a la Ley de Vivienda 
de la Ciudad de México señala que este banco será el encargado de la identificación, adquisición, 
gestión y reserva de suelo urbano o urbanizable con vocación habitacional, destinado 
preferentemente a la producción pública de vivienda, vivienda en renta asequible o proyectos de 
interés social con criterios de equidad territorial y para evitar la especulación inmobiliaria. 
 

Industria de la construcción registra su peor inicio de año desde 2021 
(2025-05-13, Rodrigo Rosales, El CEO MX (sitio), ) 
Durante el primer trimestre del año en curso, el sector de la construcción alcanzó su peor 
resultado desde 2021, derivado principalmente de que en dicho periodo no iniciaron los proyectos 
considerados en el Plan México, presentado en enero pasado por la presidenta Claudia 
Sheinbaum. Según datos desestacionalizados del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
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(INEGI), el valor de producción de la industria de la construcción disminuyó 0.9% a tasa anual en 
los primeros tres meses de 2025, la primera contracción en el sector en los últimos cuatro años. 
 

Contragolpe. Urge un rediseño metropolitano. 
(2025-05-13, Blanca Becerril, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
Luis Eduardo Velázquez, director de Capital CDMX, opina que la Ciudad de México se enfrenta 
a la necesidad de rediseñarse para el bienestar colectivo, en lugar de permitir que el negocio 
inmobiliario continúe sin límites. Resalta la urgencia de un rediseño metropolitano que integre 
aspectos como movilidad, medio ambiente, vivienda digna y participación ciudadana. Velázquez 
critica la construcción de más del 70% de nuevos desarrollos sin respetar la capacidad hídrica e 
infraestructura, y señala la falta de un modelo de desarrollo sostenible, evidenciada por la 
imposición de proyectos en zonas saturadas. Propone la creación de una mesa permanente entre 
vecinos, autoridades y universidades para evaluar proyectos y garantizar que no se vulneren 
derechos, enfatizando que el Mundial 2026 debe ser una oportunidad para demostrar una 
organización responsable que no afecte a los ciudadanos. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Exigen vetar a Marina en mesas de seguridad 
(2025-05-14, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3) 
La oposición pidió que la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, suspenda su 
participación en los encuentros por la delicadeza de la información que se maneja y ante la 
posibilidad de que su visa haya sido revocada por la indagatoria en EU de alguna actividad ilícita. 
El PAN en la entidad propuso que las reuniones sean retomadas por la Semar o la Guardia 
Nacional, ya que se dan en un tono binacional. En redes sociales, la mandataria morenista dijo 
que no le han cancelado cuentas en el extranjero, como se difundió en los últimos dos días, 
porque no tiene. 
 

Pacta EU con 'Chapos' y aprieta a enemigos 
(2025-05-14, Rolando Herrera, Reforma Staff, José Briseño, Reforma, . 1) 
Estados Unidos le abrió las puertas a la familia de Joaquín "El Chapo" Guzmán y consolidó las 
negociaciones con el grupo criminal de "Los Chapitos". Mientras tanto, el Departamento de 
Justicia de Estados Unidos, apoyándose en la decisión del Presidente Donald Trump de febrero 
para clasificar al Cártel de Sinaloa como Organización Terrorista Extranjera (FTO, en inglés), 
presentó cargos contra Pedro Inzunza Noriega, alias "El de la Silla", y su hijo Pedro Inzuza 
Coronel, alias "Pichón". 
 

Piden que Ejército pare el trasiego ilegal de ganado 
(2025-05-14, Paola Gamboa, El Universal, . 1,12) 
Ganaderos del estado de Chihuahua han solicitado al gobierno federal que implemente 
operativos militares en la frontera sur, similares a los utilizados para contener el flujo migratorio, 
con el objetivo de frenar la entrada ilegal de ganado proveniente de Centroamérica. Álvaro 
Bustillos, presidente del Consejo Directivo de la Unión Ganadera Regional de Chihuahua, 
aseguró que el trasiego irregular de bovinos ocasionó la plaga de gusano barrenador que 
mantiene suspendida la importación de estos animales en Estados Unidos. 
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La elección de junio será la más vigilada 
(2025-05-14, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 4) 
El INE ha aprobado 87 mil 924 solicitudes de registro para observadores electorales en la elección 
del 1 de junio, de 316 mil 571 recibidas. En comparación, en el proceso electoral de 2024 el más 
grande en la historia del país, el instituto avaló a 34 mil 881 observadores. Las mujeres y los 
jóvenes menores de 25 años son el grupo de edad que más solicitudes ha enviado al INE. 
 

Contra cártel de Sinaloa, primer caso de EU por narcoterrorismo 
(2025-05-14, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
Por primera vez, el gobierno de Estados Unidos acusó formalmente de narcoterrorismo a un 
cártel mexicano. Este martes, autoridades estadunidenses anunciaron que, a través de la 
operación Take Back America, Pedro Inzunza Noriega Pedro Inzunza Coronel, padree hijo, 
fueron acusados en la corte federal de San Diego, California, por traficar toneladas de cocaína, 
heroína, metanfetamina y fentanilo a ese país como parte de sus operaciones al frente de la 
facción de los Beltrán Leyva. 
 

Se fue un referente de la izquierda 
(2025-05-14, Stella Calloni, La Jornada, . 1, 24) 
El ex mandatario de Uruguay José Mujica murió ayer a los 89 años. La presidenta Claudia 
Sheinbaum, así como jefes de Estado de América Latina y Europa, lamentaron el deceso del 
político, conocido como "el presidente más pobre del mundo" por la austeridad que practicó toda 
su vida. Fue líder guerrillero, estuvo preso 13 años y en 1989 fundó el Movimiento de 
Participación Popular, el más votado del Frente Amplio, que actualmente gobierna el país. 
 

Alcanza récord la recaudación a abril y supera los 2 bdp 
(2025-05-14, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4) 
Los ingresos tributarios alcanzaron en enero-abril 2 billones 17 mil 536 millones de pesos, lo que 
implicó un crecimiento real de 9.9 por ciento con respecto al mismo periodo del año anterior, 
informó el SAT. En Ley de Ingresos de la Federación de 2025, la Secretaría de Hacienda 
estimaba una recaudación tributaria en dicho periodo por un billón 937 mil 786 millones de pesos, 
por lo que lo captado fue superior en 79 mil 750 millones de pesos a lo programado. La 
recaudación respondió a una mayor fiscalización, no a crecimiento, advierten expertos. 
 

Frena exportación de camiones 21% por desaceleración y aranceles de EU 
(2025-05-14, Lilia González, El Economista, . 1, 25) 
La producción y comercialización de vehículos pesados, cuyo mayor mercado está en EU, 
registró en abril sus niveles más bajos desde la pandemia de Covid-19. Exportación de vehículos 
pesados suma ocho meses a la baja: EU absorbe 90% de las ventas. En el acumulado enero-
abril de este año se llevan comercializados 14,110 vehículos al menudeo, esto es 3,700 menos 
contra mismo periodo del 2024, representando caída de 20.77%, destacó Rosales Zárate. 
 

EU abre primer caso por narcoterrorismo 
(2025-05-14, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4 5) 
El gobierno de Estados Unidos formalizó la primera acusación por terrorismo contra miembros 
del Cártel de Sinaloa, en particular de la facción de los Beltrán Leyva. Pedro Inzunza Noriega, 
alias El de la Silla y su hijo Pedro Inzuza Coronel, Sagitario, son los primeros acusados por 
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narcoterrorismo por su presunta participación en el tráfico masivo de drogas como fentanilo, 
metanfetamina y heroína en la frontera desde años atrás, reveló el Departamento de Justicia de 
Estados Unidos, a través de su oficina del Distrito Sur de California. 
 

Prevé reanudar importación de ganado 
(2025-05-14, N. Gutierrez, El Heraldo de México, . 1, 18) 
El gobierno de México pondrá en marcha una serie de medidas para frenar la plaga del gusano 
barrenador, como un acuerdo con los gobernadores para reforzar el control en la movilización del 
ganado, y un barrido desde el Golfo de México hasta el Pacífico, para que en 15 días se reinicie 
la importación de la Unión Americana. 
 

Crece deuda con CFE  
(2025-05-14, Luis Herrera, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Las finanzas de la Comisión Federal de Electricidad están resultando afectadas debido a los 
pagos omitidos por instituciones gubernamentales federales, las cuales le adeudan un monto 
total que supera los 14 mil 400 millones de pesos. Sin embargo, el mayor deudor es Pemex, 
revelan registros oficiales. 
 

Confiscan 1.3 toneladas de cocaína 
(2025-05-14, Pedro Andalón, Ovaciones, . 21) 
Elementos de seguridad federal decomisaron toneladas de presunta cocaína en aguas del estado 
de Guerrero. En lo que va del año 2025, han asegurado miles de estupefacientes, principalmente 
en el puerto de Acapulco. Este operativo fue encabezado por elementos de la Secretaría de 
Marina (Semar), a través de la Armada de México en funciones de Guardia Costera, en 
coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 
 

Tras la Puerta del Poder // Con Donald Trump se acelera el desmantelamiento del narco 
en México 
(2025-05-14, Roberto Vizcaíno, MEX Diario Imagen, . 11) 
Con Donald Trump se acelera el desmantelamiento del narco en México. Sin duda, la entrega a 
EU de Ismael El Mayo Zambada por su ahijado Joaquín Guzmán López, hijo de Joaquín El Chapo 
Guzmán el 25 de julio de 2024 en un pequeño aeropuerto cercano a El Paso Texas, el fue el 
parteaguas del predecible fin del narco en la etapa de la 4T en México. Para entonces, el gobierno 
norteamericano ya había juzgado al capo más importante en el mundo, al histórico Joaquín El 
Chapo Guzmán y tenía en su poder a Ovidio El Ratón Guzmán López quien fue extraditado muy 
a regañadientes por el presidente Andrés Manuel López Obrador en septiembre de 2023, luego 
de ser recapturado en México en enero del mismo año y quien fue el causante del llamado 
"Culiacanazo" ocurrido el jueves 17 de octubre de 2019. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Alcanza récord la recaudación a abril y supera los 2 bdp 
(2025-05-14, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4) 
Los ingresos tributarios alcanzaron en enero-abril 2 billones 17 mil 536 millones de pesos, lo que 
implicó un crecimiento real de 9.9 por ciento con respecto al mismo periodo del año anterior, 
informó el SAT. Domingo Ruiz López, presidente de la Comisión Fiscal de Coparmex Nacional, 
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explicó que la recaudación tiene que ser consecuencia del dinamismo económico, pero como no 
ha habido crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) en el país, seguramente el alza en la 
recaudación fue posible por la fiscalización. 
 

Afiliado especial 
(2025-05-14, Redacción, Reforma, . 6) 
Tras reconocer la importancia del sector turístico en la actividad económica del País, el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) informó en un comunicado que el Consejo Nacional Empresarial 
Turístico (CNET), que representa a 98 por ciento del ramo, se integrará al organismo en calidad 
de afiliado especial por tres años y posteriormente será permanente. 
 

CNET será afiliado especial en el CCE  
(2025-05-14, Redacción, Milenio Diario, . 21) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) integró a su organismo cupular al Consejo Nacional 
Empresarial Turístico (CNET). A través de un comunicado precisó que esta integración fue en 
calidad de afiliado especial, por lo que se espera se fortalezca con su presencia y participación 
en los espacios de diálogo así como en la toma de decisiones. 
 

Líderes mexicanos buscan inversión en Estados Unidos 
(2025-05-14, Redacción, 24 Horas, . 14) 
Una delegación de empresarios mexicanos encabezada por el Consejo Coordinador Empresarial 
y la Secretaría de Economía participó en el SelectUSA Investment Summit en Maryland, Estados 
Unidos. Este evento, explicó la Secretaría de Economía, reúne a empresarios de primer nivel, 
asociaciones de comercio y funcionarios públicos de toda la región estadounidense, así como de 
otros países con los que es importante el comercio para el país vecino como lo es México, India, 
China, Japón, entre otros. 
 

Empresas Y Empresarios // México y América del Norte: integración con liderazgo 
(2025-05-14, Armando Zuñiga Salinas, Excélsior, . 13) 
Una diplomacia empresarial activa es necesaria para que México sea protagonista en el nuevo 
orden económico. En este contexto, destaca la reciente e importante gira de trabajo de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), encabezada por su presidente 
Juan José Sierra, a Washington. Esta iniciativa, fiel a la tradición de décadas de nuestro 
organismo, envía un mensaje claro sobre cómo debe asumirse la diplomacia empresarial del siglo 
XXI. Su liderazgo en este esfuerzo refuerza el compromiso de Coparmex con una representación 
efectiva y proactiva en el ámbito internacional. Con encuentros con congresistas clave, 
funcionarios del Departamento de Estado, organismos multilaterales, cámaras empresariales y 
centros de pensamiento, se abre un camino que debe continuar y profundizarse. 
 

El Contador  
(2025-05-14, El Contador, Excélsior, . 3) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que lidera Juan José Sierra 
Álvarez, también se sumará al observatorio ciudadano de las elecciones al Poder Judicial, que 
se celebrará el próximo 1 de junio. La cúpula patronal ha sido parte activa de los procesos 
sociales y electorales del país, por lo que en esta ocasión no dejará pasar la oportunidad de 
participar en esta contienda, que es la primera en la historia de México. Además de los 
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agremiados a Coparmex, también los miembros de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), que preside Octavio de la Torre, 
participarán como observadores electorales para elegir jueces y magistrados. 
 

Activo Empresarial // CCE y Canieti: contra concesiones gubernamentales de uso 
comercial 
(2025-05-14, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
Desde los conversatorios en el Senado, el Consejo Coordinador Empresarial había fijado su 
postura. En voz de Gabriel Contreras, como representante del CCE, lo habían externado con 
todas sus letras: es un desincentivo para inversión privada y para los objetivos de la economía 
mexicana de llegar a ser una de las 10 principales del mundo, como viene en el Plan México para 
2030. 
 

Consejo Nacional Empresarial Turístico se suma al Consejo Coordinador Empresarial; 
será un "afiliado especial" 
(2025-05-13, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) se integró al Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) como un "afiliado especial", informó la máxima cúpula empresarial liderada 
por Francisco Cervantes Díaz. La incorporación del CNET ocurre luego de que la Confederación 
de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) informó que a 
su presidente. Octavio de la Torre, le fueron suspendidos provisionalmente sus derechos para 
formar parte del CCE. 
 

CNET se suma al Consejo Coordinador Empresarial como afiliado especial 
(2025-05-13, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) se integró al Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) como afiliado especial (sin derecho a voto en decisiones internas), pero sí 
para participar en los espacios de diálogo y toma de decisiones estratégicas de la economía 
mexicana en materia turística. Aunque la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) también representa los intereses del ramo turístico, 
por el momento, no forma parte del CCE, al tomar la decisión de salirse hasta que termine la 
presidencia de Francisco Cervantes. 
 

El CNET se integra al Consejo Coordinador Empresarial 
(2025-05-14, Redacción, Clase Turista (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) informa que el Consejo Nacional Empresarial 
Turístico (CNET) se integrará al organismo cupular del sector privado mexicano, en calidad de 
Afiliado Especial, con lo cual fortalecerá su presencia y participación en los espacios de diálogo 
y toma de decisiones estratégicas para el desarrollo económico y social del país. 
 

Se integra el CNET al Consejo Coordinador Empresarial 
(2025-05-13, Redacción, Inversion Turistica (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) informa que el Consejo Nacional Empresarial 
Turístico (CNET) se integrará al organismo cupular del sector privado mexicano, en calidad de 
Afiliado Especial, con lo cual fortalecerá su presencia y participación en los espacios de diálogo 
y toma de decisiones estratégicas para el desarrollo económico y social del país. Esta 
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incorporación fue aprobada de manera unánime por los organismos afiliados al CCE, 
reconociendo la representatividad, solidez y aportaciones del CNET en favor de este sector 
prioritario para el país; y a la importancia del turismo a la economía nacional, en especial por su 
participación de 8.6% en el Producto Interno Bruto (PIB), como generador de empleo de calidad 
y su contribución a la oferta de divisas. 
 

Consejo Nacional Empresarial Turístico se integra al CCE 
(2025-05-13, Redacción, Reforma.com (sitio), ) 
El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), el principal organismo de representación 
empresarial del sector turismo en el País y que en su conjunto representa al 96 por ciento del 
ramo, se integrará al Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Su incorporación, en calidad de 
Afiliado Especial, fue aprobada de manera unánime por los organismos pertenecientes al CCE, 
con lo cual fortalecerá su presencia y participación en los espacios de diálogo y toma de 
decisiones estratégicas para el desarrollo del País. 
 

Consejo Nacional Empresarial Turístico se integra al CCE 
(2025-05-13, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), integró a su organismo cupular del sector privado 
mexicano al Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET). A través de un comunicado, se 
precisó que esta integración fue en calidad de Afiliado Especial, por lo que se espera se fortalezca 
con su presencia y participación en los espacios de diálogo así como en la toma de decisiones 
estratégicas para el desarrollo económico y social del país. 
 

Economía y CCE encabezan delegación mexicana para promover negocios e inversión 
en América del Norte 
(2025-05-13, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
Con el fin de promover la inversión y negocios en América del Norte, la Secretaría de Economía 
(SE) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) encabezaron una delegación mexicana en 
Maryland, Estados Unidos, la cual participó en el SelectUSA Investment Summit. A través de un 
comunicado, se detalló que este evento reunió a más de cinco mil participantes y representantes 
de 96 mercados globales, por lo que este congregó a empresarios de primer nivel, asociaciones 
de comercio así como funcionarios públicos de toda la región estadunidense. 
 

Consejo Nacional Empresarial Turístico se une al CCE como afiliado especial 
(2025-05-13, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) se unirá como afiliado especial al Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), indicó la asociación cúpula de la iniciativa privada. Después de 
la separación de la Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) del CCE, el organismo cúpula del sector privado informó en un comunicado que el 
CNET se une para "fortalecer" los espacios de diálogo y toma de decisiones estratégicas para el 
desarrollo económico y social del país. 
 

Revisión del T-MEC y su arma de doble filo 
(2025-05-14, Víctor Piz, El Financiero (Sitio), ) 
El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, adelantó que la revisión del Tratado entre México, 
Estados Unidos y Canadá podría iniciar en el segundo semestre de 2025, incluso antes de lo 
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previsto por el presidente estadounidense Donald Trump. El lunes, en su participación en el 
'Summit Comercio MéxicoNorteamérica: Más allá del T-MEC', ante empresarios de la Coparmex, 
Ebrard indicó que, con base en el análisis y los anuncios del gobierno estadounidense, se espera 
que las negociaciones empiecen durante la segunda mitad del año. 
 

Presentan estrategia para fortalecer la economía y el turismo regional de la isla 
(2025-05-14, Redacción, Origen Noticias QROO (Sitio), ) 
El Gobierno Municipal que preside José Luis Chacón, a través de la Dirección de Turismo y 
Desarrollo Económico, presentó ante representantes del sector empresarial de este destino la 
estrategia "Escápate a Cozumel", una iniciativa que busca incentivar la llegada de turismo 
regional a la isla mediante promociones especiales del 30 de mayo al 1 de junio. A la presentación 
asistieron representantes de los principales organismos empresariales del municipio, quienes 
manifestaron su respaldo al proyecto, como es el caso de María del Carmen Joaquín Hernández, 
presidenta del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Cozumel; Margarita Carbajal 
Carmona, presidenta de la Federación de Empresarios Turísticos (Fetur); Wilma Padilla Barbosa, 
presidenta de la Coparmex Cozumel; María Fernanda Vargas González, regidora presidenta de 
la Comisión de Turismo del Cabildo 2024-2027; Ibeth Iliana Arroyo Andrade, gerenta 
administrativa de la Canirac Cozumel y José Elías Farah Ceh, subdirector de Turismo, entre otros. 
 

El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, estimó que la revisión del T-MEC podría 
iniciar en la segunda mitad de 2025. 
(2025-05-13, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, ) 
El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, anticipó que el proceso de revisión del Tratado entre 
México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) podría comenzar en la segunda mitad del año 2025. 
Esta declaración fue realizada durante un foro organizado por la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX). Ebrard subrayó que esta revisión podría resultar beneficiosa 
para México, ya que permitiría clarificar las dinámicas comerciales con otras regiones del mundo. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Izquierdas y derechos 
(2025-05-14, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
Un gobierno de izquierda debería defender los derechos humanos, pero muchos los violan. La 
Unión Soviética, según Richard Pipes, fue "el primer Estado en la historia de la humanidad en 
abolir formalmente la ley". De la Barreda añade: "Los tribunales judiciales fueron sustituidos por 
tribunales del pueblo... Para ser juez no se requería más que saber leer y escribir", y obedecer al 
Partido Comunista. Poco importaba que no hubiera una ley que prohibiera alguna conducta, los 
acusados eran condenados por cometerla al gulag, campos de trabajos forzados, o a muerte. 
Tres millones murieron en el gulag. 
 

Historias De NegoCEOs // Las tres prioridades del secretario de Hacienda 
(2025-05-14, Mario Maldonado, El Universal, . 5) 
El secretario de Hacienda, Edgar Amador, enfrenta retos por un panorama complicado para las 
finanzas públicas y la economía mexicana. Amador ha fijado un alto pronóstico de crecimiento 
para 2025, con estimaciones de aumento del PIB de hasta 2.7% este año. Otra forma de 
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incentivar el crecimiento, dice Amador, son las estrategias de inversión como los llamados polos 
del bienestar. 
 

Bitácora del Director // Una vueltecita por Bucareli 
(2025-05-14, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
En las clases de iniciación al periodismo se enseña que si una persona tropieza en la banqueta 
y cae, lo más seguro es que no alcance mención en el periódico del día siguiente. Pero si a quien 
le sucede eso es Presidente de la República, se vuelve noticia y hasta en primera plana anda 
saliendo. El hecho sería anecdótico si, por ejemplo, hubiera salido a tomarse un café. Y, aun así, 
sería digno de reportear. 
 

Análisis Superior // No te enojes 
(2025-05-14, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Antes de dar la palabra al secretario de Agricultura. la presidenta, Claudia Sheinbaum, le 
recomendó: “no te enojes Julio (Berdegué)”. Buscaba que el funcionario diera una explicación 
estructurada del cierre de Estados Unidos al ganado proveniente de México, durante 15 días, 
ante el temor de que propague la epidemia de gusano barrenador, que ya afecta al ganado 
mexicano. Berdegué, hasta el momento, ha apelado a una mezcla de tinte nacionalista: reuniones 
con los empresarios del sector en las cuales acuerdan que van a seguir trabajando de común 
acuerdo para cerrar filas y culpar a Estados Unidos de la situación. 
 

Cuenta Corriente // Ley en materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión 
(2025-05-14, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La atención se centrará hoy en la mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum, en la 
participación de José Merino, titular de la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones, para explicar qué propone y qué no ha propuesto esta ley. Un espacio de 
primera para uno de los personajes cercanos a la primera mandataria, y luego de dos 
conversatorios y una hilera de expertos opinando a diestra y siniestra, es probable que Merino 
aplique la máxima política de recenseri et corrigere, lo que no implica dar marcha atrás en los 
planteamientos básicos de la política de telecomunicaciones y radiodifusión, la regulación de la 
red para asegurar neutralidad y freno a conductas ilegales. 
 

Veranda // Empresarios deben apostar su dinero para promover los destinos 
(2025-05-14, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Los empresarios podrían crear una bolsa de recursos para la promoción con fondos propios y, a 
partir de una estrategia bien diseñada, convencer al gobierno federal de que empate los mismos, 
demostrando anticipadamente que ello traería beneficios para los destinos y sus habitantes. 
 

Juegos de Poder // "Pongan su casa en orden"  
(2025-05-14, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
El gobierno de Estados Unidos ha revocado las visas de turista a la gobernadora de Baja 
California, Marina del Pilar Ávila, y su esposo, Carlos Torres, en un acto que podría tener 
repercusiones políticas. Históricamente, los gobiernos de Estados Unidos han utilizado las visas 
revocándoselas a extranjeros por fines políticos, por ejemplo, a funcionarios del gobierno de 
Venezuela, como parte de un paquete de sanciones en contra del régimen dictatorial de Maduro. 
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Activo Empresarial // CCE y Canieti: contra concesiones gubernamentales de uso 
comercial 
(2025-05-14, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de 
Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti) advierten que la propuesta de 
permitir al gobierno tener concesiones de uso comercial sin pagar contraprestaciones sería un 
desincentivo para la inversión privada y para los objetivos de ser la economía número 10 global. 
La Canieti señala que otorgar concesiones comerciales al Ejecutivo “trastoca el régimen de 
competencia económica, al permitir destinar recursos públicos para competir en condiciones 
preferenciales únicamente por su condición de entidad gubernamental y regulatoria, en perjuicio 
de la inversión privada”. 
 

Día con Día // La normalización de lo público grotesco 
(2025-05-14, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El proceso electoral del 1 de junio para elegir al Poder Judicial se presenta como un engendro 
burocrático y una imposición política, con autoridades electorales que suprimen garantías y 
permiten la promoción oficial del proceso. El gobierno está dispuesto a hacer el ridículo con una 
elección del 15% o el 5% de votantes, porque su ganancia es enorme: obtendrán dominio pleno 
sobre el Poder Judicial, además de una instancia disciplinaria para los jueces que se salgan de 
control. 
 

Duda Razonable // Claudia, Marina del Pilar y el lío en BC 
(2025-05-14, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Veinticuatro horas después de haber dicho frente a periodistas y rodeada de su gabinete que no 
hablaría más del tema de la cancelación de su visa, Marina del Pilar Ávila tuvo que volver a decir 
algo. Posteó ayer X: "No me fueron canceladas cuentas en Estados Unidos simplemente porque 
no existen. No tengo ninguna cuenta bancaria en el extranjero. Desde el día de ayer, periodistas 
y medios de comunicación difundieron una mentira. Reitero para ellos y la gente: no existen 
cuentas en el extranjero". 
 

En Privado //Lo que van a soltar allá 
(2025-05-14, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El auge del crimen organizado que dejaron los abrazos de Andrés Manuel López Obrador, en 
cuya gestión presidencial se extendió territorialmente como nunca, se diversificó de una manera 
no vista, aumentó su capacidad de fuego a niveles militares y coaligó con el poder político y 
económico, además de lograr una marca mundial en homicidios de 199 mil 621 en cinco años y 
10 meses, hoy está a punto de pasar factura. 
 

Coordenadas // La impresionante devaluación... del dólar 
(2025-05-14, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Ayer, la divisa estadounidense rompió la barrera de 19.40 pesos, cotizando en 19.39 pesos, el 
nivel más bajo desde octubre pasado, antes de la victoria electoral de Trump. El "índice dólar" de 
Bloomberg marcó ayer 1,231 puntos, comparado con los 1,320 puntos registrados a mediados 
de enero, justo antes de que Trump asumiera la presidencia. Esto implica una depreciación 
promedio del dólar del 6.7 por ciento en apenas cuatro meses. 
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Estrictamente Personal // El Culiacanazo de Claudia 
(2025-05-14, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32) 
Claudia Sheinbaum ha confirmado que no se le abrirá la llave de la información en Estados 
Unidos, mientras que la captura de El Mayo y Guzmán López fue resultado de un trabajo, de 
meses, de una unidad del FBI que opera en Washington bajo las órdenes de un anglosajón. El 
gobierno de Estados Unidos, en las administraciones de Joe Biden y de Donald Trump, ha jugado 
su tablero pacientemente, manteniendo en la oscuridad de su diseño y operación a López 
Obrador, primero, y a Sheinbaum, después. 
 

Ricos y Poderosos // Recaudación récord: bajo crecimiento, el riesgo 
(2025-05-14, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26) 
En pleno estancamiento de la economía mexicana, se registra un dato contrastantemente 
positivo. En el primer trimestre de este 2025, la economía eludió la recesión técnica, pero observó 
una tasa mínima de 0.2 por ciento. Y precisamente en ese mismo periodo, el SAT recaudó 2 
billones 17,536 millones de pesos en el primer trimestre del año en curso. 
 

La Gran Depresión // Con China la negociación es de tú a tú 
(2025-05-14, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10) 
La negociación entre China y Estados Unidos para una tregua en la guerra comercial ha puesto 
de manifiesto la capacidad de China para negociar de igual a igual. La política arancelaria de 
Trump ha tenido un impacto negativo en las empresas y los consumidores estadounidenses, 
mientras que China, con su poder económico, tiene la capacidad de negociar en igualdad de 
condiciones. 
 

La Quinta Transformación // REFORMA JUDICIAL ESPANTA INVERSIONES 
ENERGÉTICAS 
(2025-05-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Los principales bancos de inversión en México están recibiendo órdenes de venta de plantas de 
energía, tanto de ciclos combinados como de energías renovables, debido a la inseguridad 
jurídica en el sector energético. Las reformas en materia de energía y la reforma judicial han 
llevado a los inversionistas a concluir que la única opción lógica frente a la próxima desaparición 
de un Poder Judicial independiente e imparcial, es huir. 
 

Desde el Piso de Remates // Iniciativa vs remesas, una rayita más al tigre 
(2025-05-14, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
La nueva iniciativa de reforma fiscal presentada por el presidente del Comité de Medios y Arbitrios 
de la Cámara de Representantes de EE. UU., incluye un impuesto del 5% a las remesas enviadas 
por inmigrantes ilegales. La propuesta, que se aplicaría a todos los remitentes de remesas a 
cualquier país, ha sido criticada por su potencial impacto negativo si es aprobada en el Congreso. 
 

Corporativo // Telecom sin competencia 
(2025-05-14, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 3) 
El debate de ayer en el Senado se puso bueno al abordar la iniciativa de ley relacionada con la 
reforma a telecomunicaciones y la radiodifusión. Y es que el experto de la consultoría The CIU, 
Gonzalo Rojón, quitó el maquillaje de un día anterior y fue claro al plantear que el sector de las 
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telecomunicaciones necesita mayor apoyo regulatorio, si es que de verdad se quiere que haya 
transformación e inversiones. 
 

Las trampas 
(2025-05-14, Martín Espinosa, Excélsior, . 10) 
Aquellos con el poder de crear las reglas también tienen la capacidad de encontrar la manera de 
evadirlas o manipularlas para conseguir sus propios objetivos. Ejemplos de las trampas de 
nuestra clase política sobran. Desde aquellos miembros de un partido que se "prestan" a engrosar 
las filas de otro instituto político por así convenir a sus intereses, los de ellos y de los partidos 
políticos, hasta aquellos gobernantes que en el ejercicio de sus funciones cometen toda clase de 
atropellos legales, siempre amparados por las mismas leyes que diseñaron cuando fueron 
legisladores, con la finalidad de no ser imputados por algún delito. 
 

TREN MAYA 
 

Tren Maya pierde 2 mil 561 mdp durante su primer año de operación 
(2025-05-14, Aldo Munguía, El Financiero, . 16) 
El Tren Maya es la paraestatal a cargo del ejército que más recursos del erario perdió durante su 
primer año de funcionamiento. De acuerdo con una revisión de sus estados contables el proyecto 
ferroviario perdió 2 mil 561 millones de pesos durante el año pasado, ello sin incluir los millonarios 
subsidios recibidos. En 2014, el ferrocarril en el sureste ingresó 275 millones de pesos por 
movilizar pasajeros y por la venta de souvenirs, entre otros elementos de memorabilia. En 
contraparte, los gastos de operación del Tren Maya ascendieron a 2 mil 837 millones de pesos. 
 

'Tren Maya acabará con el 40% de Q. Roo' 
(2025-05-14, Redacción, 24 Horas, . 11) 
La construcción del Tren Maya provocará la pérdida de hasta 20 mil 236 kilómetros cuadrados 
de cobertura natural en el sureste mexicano, equivalente al 40 por ciento del territorio total de 
Quintana Roo, de acuerdo con la asociación civil Territorios Diversos para la Vida (Terravida), 
derivado de peritajes realizados por investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM). La pérdida total de cobertura natural podría alcanzar los dos millones de 
hectáreas en toda la región peninsular, es decir, Campeche, Yucatán y Quintana Roo, lo que 
equivale a casi 13 veces el tamaño de la Ciudad de México. 
 

Megaproyectos de infraestructura requieren plan integral para detonar desarrollo 
regional: CICM 
(2025-05-14, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 5) 
Las obras de infraestructura no bastan si no vienen acompañadas de un plan integral para la 
zona. "Históricamente, en el sureste, cuando terminan las grandes obras, el empleo cae si no hay 
un desarrollo regional paralelo", en el caso concreto de los estados del sur como Tabasco con 
Dos Bocas, y Quintana Roo, Campeche y Chiapas con el Tren Maya se observa que se hizo la 
construcción "pero no se desarrolló la región de manera integral", señaló Mauricio Jessurun 
Solomou, presidente del consejo directivo del Colegio de Ingenieros Civiles Mexicanos (CICM) 
en rueda de prensa. 
 

Actividad industrial se deterioró en 19 entidades del país 
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(2025-05-14, Rodrigo A. Rosales, El Economista, . 1, 4 5) 
La caída más pronunciada se mostró en Quintana Roo con una baja de 42.11%, resintiendo la 
conclusión del Tren Maya (el estado tiene la mayoría de los tramos), así como del Aeropuerto 
Internacional de Tulum. La segunda mayor baja en actividad industrial, que comprende los 
sectores de manufactura, construcción, minería y generación de energía eléctrica, fue para 
Chiapas, de 11.09%, también afectado por la terminación del Tren Maya. 
 

Mensaje Político // Brugada no puede con sus Utopías 
(2025-05-14, Alejandro Lelo de Larrea, El Independiente, . 11) 
Gobierno de Clara Brugada enfrenta tal nivel de ineficiencia y falta de resultados, que en más de 
7 meses ni siquiera ha colocado la primera piedra de al menos una de sus Utopías, su proyecto 
emblemático. Prometió 16 Utopías en su primer año de gestión, pero no se ve que vaya a lograr 
la meta. Va muy lento el proyecto, porque su plan era que entre finales de abril y principios de 
mayo ya estuvieran todas las licitaciones y asignaciones de contratos para iniciar las 
construcciones. Esto aleja también el objetivo de 100 Utopías en 6 años, que por cierto costarán 
una fortuna: hoy se proyectan 15 mil millones de pesos, pero falta ver qué tanto inflan los costos, 
como en el Tren Maya o la Refinería de Dos Bocas. 
 

Red Compartida 
(2025-05-14, Red Compartida, La Prensa, . 2) 
Llegó el cartero y trajo un posicionamiento firmado por el líder del sindicato del Metro, Fernando 
Espino, con más de 40 años en el cargo de secretario general. En su carta, dice que los 
trabajadores del Metro, por más de 55 años, han demostrado su responsabilidad, capacidad y 
experiencia que los ubica entre los mejores del mundo. Hasta han apoyado en la puesta en 
marcha de otros sistemas, como el Metro de Guadalajara, Monterrey, Tren Maya, los suburbanos 
del Valle de México y el Metro de Medellín, entre otros. 
 

Advierten que daños ambientales del Tren Maya se extiendan hasta 2050; peritaje señala 
que medidas de mitigación son "ineficaces" 
(2025-05-13, Adriana Varillas, El Universal (sitio), ) 
Como parte de un juicio de amparo promovido contra el Tren Maya, fueron presentadas pruebas 
periciales que advierten que el megaproyecto genera y generará "daños ambientales graves" que 
se extenderán hasta el 2050 en la región, con impactos negativos a los derechos humanos de 
quienes habitan Campeche, Quintana Roo y Yucatán. El juicio de amparo fue presentado por 
pueblos originarios, comunidades indígenas, ciudadanía y organizaciones de la sociedad civil de 
la Península de Yucatán, que reclaman violaciones al derecho humano a un medio ambiente 
sano y la ausencia de una evaluación integral de los impactos ambientales acumulativos y 
sinérgicos del megaproyecto en los siete tramos que abarcan las vías del ferrocarril. 
 

Tren Maya pierde 2 mil 561 mdp durante su primer año de operación 
(2025-05-14, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
El Tren Maya es la paraestatal a cargo del ejército que más recursos del erario perdió durante su 
primer año de funcionamiento. De acuerdo con una revisión de sus estados contables el proyecto 
ferroviario perdió 2 mil 561 millones de pesos durante el año pasado, ello sin incluir los millonarios 
subsidios recibidos. En 2014, el ferrocarril en el sureste ingresó 275 millones de pesos por 
movilizar pasajeros y por la venta de souvenirs, entre otros elementos de memorabilia. 
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Tren Maya declara desierta licitación para su nuevo call center 
(2025-05-13, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
El nuevo call center para el Tren Maya tendrá que esperar. Este lunes, la empresa militar de 
mismo nombre declaró desierta la licitación pública que tenía en marcha porque las tres firmas 
que llegaron a la evaluación económica presentaron ofertas superiores a lo estimado (en dichos 
casos fueron mayores a los 11 millones de pesos). El paso siguiente es iniciar un nuevo proceso 
bajo la modalidad de invitación a cuando menos tres empresas. 
 

Semarnat obstaculiza amparo pese a evidencias de afectaciones por Tren Maya 
(2025-05-13, Redacción, Desinformemonos.org CDMX (sitio), ) 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) «ha retrasado el cierre» del 
juicio de amparo contra el Tren Maya promovido por pueblos, comunidades indígenas, 
ciudadanía y organizaciones de la sociedad civil de Campeche, Yucatán y Quintana Roo, «a 
pesar de la solidez de la evidencia presentada» sobre los impactos ambientales en los siete 
tramos del megaproyecto, denunciaron colectivos y organizaciones. 
 

AIFA 
 

Reinicia obra en tren al AIFA 
(2025-05-14, Arturo Contreras, Universal Gráfico, . 5) 
Las obras de construcción de la estación Los Agaves del proyecto del Tren México-AIFA ya 
fueron retomadas, luego de más de seis meses que estuvieron detenidas por una manifestación 
que realizan habitantes del ejido de Teyahualco, quienes afirman existen daños colaterales en 
su comunidad. Desde finales de abril, los vecinos llegaron a un acuerdo con autoridades del 
gobierno federal para liberar la referida estación, dando plazo de un mes para que avancen tanto 
en esa estructura como en las obras complementarias que solicitaron, entre ellas, la construcción 
de tres puentes peatonales, repavimentaciones e introducción de drenajes, pues el año pasado 
sufrieron de inundaciones. 
 

Reinician obras en la estación Los Agaves  
(2025-05-14, Arturo Contreras, El Universal, . 20) 
Obras de construcción de la estación Los Agaves del Suburbano al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) ya fueron retomadas, luego de más de seis meses estuvieron detenidas 
por una manifestación de habitantes del ejido de Teyahualco, quienes afirman existen daños 
colaterales en su comunidad. Desde finales de abril. los vecinos llegaron a un acuerdo con 
autoridades del gobierno federal para liberar la referida estación, dando plazo de un mes para 
que avancen tanto en esa estructura en las obras complementarias que solicitaron, entre ellas. 
 

Reinician obras en la estación Los Agaves 
(2025-05-14, Arturo Contreras, El Universal (sitio), ) 
Las obras de construcción de la estación Los Agaves del Suburbano al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) ya fueron retomadas, luego de más de seis meses que estuvieron 
detenidas por una manifestación de habitantes del ejido de Teyahualco, quienes afirman existen 
daños colaterales en su comunidad. Desde finales de abril, los vecinos llegaron a un acuerdo con 
autoridades del gobierno federal para liberar la referida estación, dando plazo de un mes para 
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que avancen tanto en esa estructura como en las obras complementarias que solicitaron, entre 
ellas, la construcción de tres puentes peatonales, repavimentaciones e introducción de drenajes, 
pues el año pasado los habitantes sufrieron de inundaciones. 
 

¿Qué pasa en la Línea 1 del Mexibús Edomex? Ya detuvieron a dos hombres 
(2025-05-13, María de los Ángeles Velasco, Excélsior (Sitio), ) 
Dos sujetos que al parecer participaron en diversos robos con violencia a pasajeros en 
inmediaciones de las estaciones del Mexibús Línea 1, en el fraccionamiento Jardines de Morelos, 
así como en el abuso sexual contra una joven, fueron detenidos por elementos de la Dirección 
de Seguridad Pública de Ecatepec, en el Estado de México (Edomex). La línea 1 de Mexibús 
cuenta con 16.8 km que abarcan los municipios de Ecatepec y Tecámac; pasa por 22 estaciones 
y tres terminales y tiene conexión con el Mexibús II en la Terminal las Américas, así como 
conexión con la línea "B" del Metro de la CDMX. Además, va también de Ojo de Agua a Terminal 
de Pasajeros en el AIFA. 
 

Cortes intermitentes en la glorieta de acceso al AIFA por volcadura de tráiler con papel. 
(2025-05-13, Fernanda Familiar, Jaime Núñez, Cecilia Salamanca, Canal 6 Multimedios, ) 
En la glorieta de acceso al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), se reportan cortes 
intermitentes debido a la volcadura de un tráiler cargado con papel. El incidente, según la Guardia 
Nacional, ocurrió cuando el vehículo, que provenía del Circuito Exterior Mexiquense y se dirigía 
hacia el estado de Hidalgo, intentaba utilizar la ruta del centro de carga de combustibles para 
incorporarse a la autopista México-Pachuca. El conductor resultó herido al volcarse el 
contenedor, lo que ha generado una movilización significativa de elementos de la Guardia 
Nacional. 
 

Un tráiler que transportaba rollos de papel volcó en la Glorieta del AIFA. 
(2025-05-13, Juan Manuel Jiménez, Canal 40 Adn, ) 
Un tráiler que transportaba rollos de papel volcó en la Glorieta del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles, aparentemente como respuesta a presuntas irregularidades en los pagos de trámites 
federales. El conductor, quien resultó herido, perdió el control del vehículo y colisionó contra una 
camioneta. 
 

Periodista Leticia Robles denuncia ataques de políticos y defiende su cobertura sobre 
gastos excesivos en viajes del Senado 
(2025-05-13, Azucena Uresti, 103.3 Radio Fórmula, ) 
La periodista Leticia Robles de la Rosa ha denunciado la victimización y descalificación por parte 
de políticos, citando ejemplos como el director de la Profeco, quien la acusó de mentir sobre la 
ausencia de módulos en el AIFA. Robles de la Rosa también se refirió a un incidente con el 
senador Gerardo Fernández Noroña, quien la atacó en redes sociales y en una conferencia de 
prensa, cuestionando su credibilidad y acusándola de difamar. 
 

Una camioneta cargada con rollos de papel volcó en la glorieta del AIFA. 
(2025-05-14, Valentina Rodriguez, Canal 40 Adn, ) 
En la glorieta del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, ubicado en Zumpango, Estado de 
México, se registró el volcamiento de una camioneta cargada con rollos de papel. El incidente 
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ocurrió cuando el conductor perdió el control de la unidad al girar en la vialidad, colisionando 
previamente con otra camioneta antes de volcarse. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Energía: en el centro del Plan México 
(2025-05-14, Karol García, El Economista, . 4) 
El nuevo Plan México del gobierno federal presentó un compromiso: más de 161,000 barriles 
adicionales en la producción de gasolinas, diésel y turbosina, que equivalen al aumento de 30% 
prometido el 3 de abril por la presidenta Claudia Sheinbaum. Y en este sentido, el director de 
Petróleos Mexicanos, Víctor Rodríguez Padilla, asegura que la empresa será incluso 
superavitaria en diésel y que únicamente la nueva refinería de Dos Bocas procesará este año 
más de 200,000 barriles diarios de crudo para llegar al máximo operativo en 2030 de 340,000 
barriles diarios. 
 

Reflotar bombeo, reto inmediato de Pemex  
(2025-05-14, Karol García, El Economista, . 12 13) 
En solo un año la producción de la estatal se redujo en 200,000 barriles diarios, pero espera 
recuperarlos hacia el cierre del año. En conversación telefónica con analistas, directivos de la 
estatal reiteraron que la empresa trabaja para elevar la producción a 1.8 millones de barriles 
diarios para finales de año. Por otra parte, en materia de transformación industrial, Pemex cerró 
el mes de marzo con un nivel de 1.014 millones de barriles diarios de proceso de crudo en sus 
siete refinerías, quedando 45,000 barriles diarios por debajo del promedio que tuvo en el mismo 
mes del 2024, en que la refinería de Dos Bocas no operaba, mientras este centro ubicado en 
Paraíso, Tabasco, logró finalmente reportar un proceso de 102,938 barriles por día en el tercer 
mes del 2025 -el más alto desde que entró en funciones. 
 

Dos Bocas arde: pierde 575 mil millones de pesos y contando 
(2025-05-14, Redacción, Momento Financiero (Sitio), ) 
La refinería Dos Bocas, uno de los proyectos insignia del gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador, vuelve a estar en el centro de la conversación. Y es que durante 2024, una filial de 
PEMEX vinculada al proyecto reportó pérdidas por 575 mil millones de pesos, una cifra que ha 
encendido las alarmas en sectores económicos y energéticos. Aunque la refinería Dos Bocas 
comenzó operaciones parciales a finales de 2023, su desempeño económico ha sido 
cuestionado. Según reportes oficiales, la filial encargada del proyecto acumuló pérdidas por 575 
mil millones de pesos en 2024. 
 

SICT 
 

Concluye primera etapa del Bachetón con beneficios económicos y viales 
(2025-05-14, Diego Araiza, La Crónica de Hoy, . 1, 8) 
La primera etapa del programa federal Bachetón, enfocado en la conservación de las carreteras 
libres de peaje, concluyó con resultados que van más allá de la rehabilitación física de los 
caminos: también representa una estrategia de ahorro económico y mejora en la seguridad vial 
para miles de usuarios. Con esta fase inicial, el Gobierno de México, a través de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), intervino 44 mil kilómetros de la red 
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carretera, donde se repararon más de 288 mil baches en una superficie superior a 1.2 millones 
de metros cuadrados. 
 

LA SICT CUMPLE 134 AÑOS 
(2025-05-14, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 19) 
Durante la conmemoración de los 134 años de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT), el titular de la dependencia Jesús Antonio Esteva Medina destacó que en 
la administración se trabaja para reducir desigualdades, al construir caminos para comunicar a 
las poblaciones más necesitadas del país. 
 

Hoy cumple la SICT 134 años; es parte de la transformación del país 
(2025-05-13, La Redacción, La Jornada (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transporte (SICT) cumple hoy 134 años, ya 
que la dependencia se creó el 13 de mayo de 1891, informó la entidad en un comunicado. El 
organismo destacó que por primera vez se implementan políticas públicas centradas en la 
equidad social, con un gobierno consciente de que no hay desarrollo auténtico sin el bienestar 
de su población. 
 

Más de 31 millones de pasajeros fueron transportados en vuelos nacionales e 
internacionales en 1T25: Sectur 
(2025-05-14, Redacción, Habitat.mx (Sitio), ) 
La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, destacó que, en 
el primer trimestre de 2025, 31 millones 90 mil pasajeras y pasajeros fueron transportados en 
vuelos nacionales e internacionales, hacia y desde México. De acuerdo con información de la 
Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), la titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) precisó que, de esta cifra, 14 
millones 799 mil corresponden a personas transportadas en vuelos nacionales, 5.2 por ciento y 
24.5 por ciento más que lo registrado en 2024 y 2019, respectivamente. 
 

CONSTRUIMOS Y DESARROLLAMOS PROYECTOS PARA MATERIALIZAR ACCIONES EN 
FAVOR DE LOS QUE MENOS TIENEN: ESTEVA MEDINA 
(2025-05-14, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
En el 134 aniversario de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
el Mtro. Jesús Antonio Esteva Medina compartió un mensaje en el que reiteró que construir y 
desarrollar proyectos de infraestructura es materializar acciones para los que menos tienen. 
Esteva Medina mencionó una frase del periodista Sándor Márai que dice: "El hombre hace suyo 
un lugar no sólo con el pico y la pala, sino también con lo que piensa al picar y palear". Por lo que 
en la SICT se piensa en una mayor justicia social en el sentido de nuestro trabajo, a través de 
mejorar las condiciones del entorno y en especial de los más necesitados, señaló. 
 

Taxistas del AICM acusan a FIFA de querer imponer transporte por aplicación para el 
Mundial 2026 
(2025-05-13, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), ) 
Taxistas que laboran en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) alertaron que 
la FIFA busca impedir que puedan brindar sus servicios de transporte a turistas y personal de 
dicha organización durante el Mundial de 2026, y en su lugar permitir sólo los servicios por 
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aplicación en todos los aeropuertos del país. “Para satisfacer esta exigencia de la FIFA, la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) así como diversas 
dependencias del gobierno federal junto con los grupos que operan los aeropuertos de la 
república mexicana, están ejecutando una estrategia para eliminar los obstáculos que existen 
para permitir que las empresas que operan a través de aplicaciones puedan operar, 
principalmente todo lo que tiene que ver con los taxistas autorizados, a quienes se pretende 
desplazar, y de ser posible, eliminar de manera definitiva”, señalaron. 
 

Casi 32 millones de pasajeros fueron transportados vía aérea en México en primer 
trimestre 
(2025-05-13, EFE, Capital de México (sitio), ) 
Un total de 31,9 millones de pasajeros se transportaron en vuelos nacionales e internacionales 
desde y hacia México entre enero y marzo de 2025, reflejando un incremento significativo 
respecto al mismo periodo del año pasado, informó este martes la Secretaría de Turismo (Sectur). 
De acuerdo con la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, estos datos, 
proporcionados por la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), muestran un crecimiento del 5,2% en el 
número de pasajeros en vuelos nacionales, alcanzando los 14,8 millones de personas. 
 

Casi 32 millones de pasajeros fueron transportados vía aérea en México en primer 
trimestre de 2025 
(2025-05-14, Redacción, López Dóriga (Sitio), ) 
Un total de 31.9 millones de pasajeros se transportaron en vuelos nacionales e internacionales 
desde y hacia México entre enero y marzo de 2025, reflejando un incremento significativo 
respecto al mismo periodo del año pasado, informó este martes la Secretaría de Turismo (Sectur). 
De acuerdo con la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, estos datos, 
proporcionados por la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), muestran un crecimiento del 5.2 % en el 
número de pasajeros en vuelos nacionales, alcanzando los 14.8 millones de personas. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 

Comercio China-América Latina: Perspectivas Futuras 
(2025-05-13, Redacción, Empresas 2030 (Sitio), ) 
La relación comercial entre América Latina y China ha experimentado un crecimiento exponencial 
en las últimas dos décadas, convirtiendo al dragón asiático en un socio comercial clave para la 
región, que podría contribuir en el fortalecimiento de las economías de ambas regiones, y 
contrarrestar la actual coyuntura que desató la política comercial de EUA. China se ha convertido 
en el principal socio comercial de países sudamericanos como Brasil, Chile, Perú y Uruguay, y 
ocupa el segundo lugar para muchos otros en la región. A menudo se escucha que México no 
tiene un tratado de libre comercio con China, como sí ocurre con Chile, Perú o Costa Rica. Y es 
cierto. Pero lo que pocos mencionan o simplemente olvidan es que México y China firmaron en 
2013 una Asociación Estratégica Integral. Este acuerdo es el más alto nivel de relación 
diplomática entre dos países, -en opinión de la entrevistada-, y aunque no tenga la forma de un 
TLC, abre puertas a proyectos de inversión, cooperación técnica, diálogo político y empresarial y 
coloca al país en un lugar clave dentro de la agenda internacional de China. 
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REFORMA ENERGÉTICA 

 

Reforma energética, a examen bajo el T-MEC 
(2025-05-14, Octavio Amador, El Economista, . 15) 
El nuevo marco legal de México en materia de energía y competencia podría hacer más compleja 
para México la próxima renegociación del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC). Una 
primera razón es la exclusión de las empresas del Estado mexicano en áreas estratégicas del 
cumplimiento de la legislación antimonopolios. Además, si bien se mantiene la posibilidad de que 
el capital privado participe en la mayoría de las áreas del sector energético que fueron abiertas 
en la reforma del 2013, la reforma planteó algunas limitaciones. 
 

Transición energética: a remontar posiciones 
(2025-05-14, Karol García, El Economista, . 14) 
Hace una década, se desató una polémica con la que una ley secundaria de la reforma energética 
del 2014, la de Transición Energética, demoró un año más ver la luz que el resto de las 
disposiciones. Hoy existen otras metas, las necesidades de crecimiento y las políticas públicas 
en torno, junto con la realidad a la que se hace frente en esta temática fundamental para el rumbo 
del país. 
 

Nuevo esquema energético 
(2025-05-14, Redacción, El Economista, . 2) 
El 18 de marzo de 2025, México aprobó una reforma energética que limita la participación privada, 
dejando a Pemex y CFE como protagonistas. Nuevas asociaciones permitirán que la IP se sume 
al sector energético, impulsando la rentabilidad. 
 

CFE PLANEA INVERSIÓN SEXENAL DE CASI 33,000 MDD Y REVIVE PROYECTOS DE 
TRANSMISIÓN Y DISTRIBUCIÓN 
(2025-05-14, Karol García, El Economista, . 1,10,11) 
La estatal eléctrica ampliará su capacidad instalada de generación con la construcción de 25 
nuevos proyectos que combinan las tecnologías eólica, fotovoltaica, de ciclos combinados, 
combustión interna, baterías para almacenamiento y cogeneración. La CFE espera que distintas 
empresas privadas, de las que aún desconoce los proyectos específicos, aporten una generación 
de 6,400 megawatts principalmente de energía limpia, ya que el Estado proveerá principalmente 
la energía firme para dejarse apoyar por privados en la transición energética. 
 

Vuelta a la página 
(2025-05-14, Karol García, El Economista, . 1,8,9) 
El 18 de marzo de 2025, el gobierno mexicano concretó la reforma a la Constitución y el 
entramado legal que cambiaron nuevamente las reglas del juego del sector energético mexicano, 
con la amenaza de reducir a niveles mínimos la participación de privados en todas las actividades, 
en las que Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tienen ya 
preponderancia. Luego de 10 años de apertura a capitales de terceros, se generó incertidumbre 
por la necesidad de capitales que no llegarían al país. Sin embargo, inmediatamente se 
plantearon esquemas e instrumentos que permitirán la participación de la IP en el nuevo sector, 
donde se asociarán con Pemex y la CFE. 
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La Quinta Transformación // REFORMA JUDICIAL ESPANTA INVERSIONES 
ENERGÉTICAS 
(2025-05-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
En los escritorios de los principales bancos de inversión de México se comienzan a acumular los 
mandatos de venta de plantas de energía, ya sean de ciclos combinados o de energías 
renovables. Prácticamente todas las firmas que invirtieron en México a partir de la Reforma 
Energética de Enrique Peña Nieto de 2013, están vendiendo lo que les queda de sus operaciones 
eléctricas en el país. Apunte a Acciona, de José Manuel Entrecanales; Iberdrola, de Ignacio 
Galán; Sempra, de Jeffrey W. Martin; Enel, de Flavio Cattaneo; EDP, de Miguel Stilwell; Engie, 
de Catherine MacGregor, entre otras. 
 

Reforma Judicial espanta inversiones energéticas 
(2025-05-14, Darío Celis, El Heraldo de México (sitio), ) 
EN LOS ESCRITORIOS de los principales bancos de inversión de México se comienzan a 
acumular los mandatos de venta de plantas de energía, ya sean de ciclos combinados o de 
energías renovables. Prácticamente todas las firmas que invirtieron en México a partir de la 
Reforma Energética de Enrique Peña Nieto de 2013, están vendiendo lo que les queda de sus 
operaciones eléctricas en el país. Apunte a Acciona, de José Manuel Entrecanales; Iberdrola, de 
Ignacio Galán; Sempra, de Jeffrey W. Martin; Enel, de Flavio Cattaneo; EDP, de Miguel Stilwell; 
Engie, de Catherine MacGregor, entre otras. 
 

Rotoplas avanza en sostenibilidad: eleva uso de energía renovable y reduce emisiones 
(2025-05-13, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
La empresa mexicana Rotoplas, especializada en soluciones integrales de agua, reportó un 
avance significativo en su compromiso ambiental al incrementar de 2 por ciento a 28 por ciento 
el uso de energía renovable en sus operaciones. Este dato, incluido en su Reporte Integrado 
2024, refleja una transformación en la estrategia energética de la compañía, impulsada por la 
instalación de fuentes limpias en cuatro de sus plantas de manufactura en México. 
 

Rotoplas avanza en sostenibilidad: eleva uso de energía renovable y reduce emisiones 
(2025-05-13, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
La empresa mexicana Rotoplas, especializada en soluciones integrales de agua, reportó un 
avance significativo en su compromiso ambiental al incrementar de 2 por ciento a 28 por ciento 
el uso de energía renovable en sus operaciones. Este dato, incluido en su Reporte Integrado 
2024, refleja una transformación en la estrategia energética de la compañía, impulsada por la 
instalación de fuentes limpias en cuatro de sus plantas de manufactura en México. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Estos gastos puedes deducir si trabajas en tu casa 
(2025-05-13, Brenda Pérez, El Contribuyente (Sitio), ) 
Es común que ciertos contribuyentes que ejercen actividades profesionales o empresariales 
destinen una parte de su casa-habitación para el desarrollo de dichas actividades. En estos 
casos, la legislación fiscal permite la deducción de algunos gastos asociados al inmueble, 
siempre que se cumplan ciertos requisitos y criterios que conviene tener presentes para evitar 
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contingencias. La correcta deducción de estos gastos puede representar un ahorro fiscal 
significativo para quienes trabajan desde casa. La clave está en documentar bien cada gasto y 
aplicar criterios razonables y consistentes, siempre en cumplimiento con la ley. 
 

Estos gastos puedes deducir si trabajas en tu casa 
(2025-05-13, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
Es común que ciertos contribuyentes que ejercen actividades profesionales o empresariales 
destinen una parte de su casa-habitación para el desarrollo de dichas actividades. En estos 
casos, la legislación fiscal permite la deducción de algunos gastos asociados al inmueble, 
siempre que se cumplan ciertos requisitos y criterios que conviene tener presentes para evitar 
contingencias. La correcta deducción de estos gastos puede representar un ahorro fiscal 
significativo para quienes trabajan desde casa. La clave está en documentar bien cada gasto y 
aplicar criterios razonables y consistentes, siempre en cumplimiento con la ley. 
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